

Vorlage		Vorlage-Nr:	Dez III/0010/WP15
Federführende Dienststelle:		Status:	öffentlich
Dezernat III		AZ:	
Beteiligte Dienststelle/n:		Datum:	01.06.2005
		Verfasser:	
Sachstand EuRegionale 2008			
Beratungsfolge:			TOP: __
Datum	Gremium	Kompetenz	
15.06.2005	Hauptausschuss	Kenntnisnahme	

Beschlussvorschlag:

Der Hauptausschuss nimmt den Sachstandsbericht der Verwaltung zur EuRegionale2008 zur Kenntnis.

Erläuterungen:

Sachstand EuRegionale 2008

Projektstand

Der Arbeitskreis der EuRegionale Beauftragten hat in seiner Sitzung am 24./25.5.05 den Gesellschaftern folgende Projekte einstimmig zur Vergabe des Labels und damit zur Umsetzung vorgeschlagen.

„Bauhaus Europa – europäisches Kulturzentrum Aachen“

Projektträger: Stadt Aachen

Inhalt: bekannt

„Indeland - Landschaft in Bewegung“

Projektträger: Kreis Düren

Inhalt: Das Projekt ist Bestandteil der Grünmetropole und bildet den östlichen Eingang. Es besteht aus verschiedenen Bausteinen, die sich über einen 120 km² großen Raum und mehrere Kommunen erstrecken. Ziel ist es, bereits existierende Freizeitangebote wie den Blausteinsee aufzuwerten, neue wie den geplanten Römerpark in der Indeae zu schaffen, Einblicke in den laufenden Tagebau und die fortschreitende Rekultivierung zu schaffen und Flächen für die spätere Schaffung von Arbeitsplätzen aufzubereiten. In allen beteiligten Gebietskörperschaften wurde das Projekt einstimmig befürwortet. RWE Power wird als Sponsor mit eingebunden.

„Heidenaturpark“

Projektträger: Gemeinde Gangelt (Kreis Heinsberg) und Onderbanken

Inhalt: Das Projekt ist ein Bestandteil der Grünmetropole. Ziel ist es die letzten Heideareale der Drei-Länder-Region (Natur- und Landschaftspark Rodebach-Roode Beek, Tevernerheide, Brunsummerheide) zu einem grenzüberschreitenden Naturpark mit besonderen Naturerlebnis-Bereichen zusammenzuführen.

„Grenzland Wurmatal“

Projektträger: Stadt Herzogenrath, Kerkrade

Inhalt: Das Projekt ist ein Bestandteil der Grünmetropole. In diesem Zusammenhang geht es um die Weiterentwicklung des Wurmtals zu Erholungszwecken. Das Projekt entwickelt neue Orte grenzüberschreitender Begegnung und Kommunikation. Geschichte, Industriegeschichte, Natur, Ökologie, Naherholung und Freizeitgestaltung werden miteinander in Verbund gebracht. Bausteine sind: Grünzug Wurmatal, lebendige Wurm, Erlebnishalde Carolus Magnus und Eurode-Park.

Das 5. Projekt **„Energiewandlung AnnA“**, Projektträger: Stadt Alsdorf

wurde vom Arbeitskreis der EuRegionalbeauftragten als sehr interessant angesehen. Ziel ist die Entwicklung der Halden zu einem attraktiven Naherholungsgebiet und der Aufbau einer Edutainmenteinrichtung zum Themenschwerpunkt „Alte - Neue Energie“.

Da bei diesem Projekt eine erhebliche Finanzierungslücke klafft, die nicht von der Stadt Alsdorf getragen werden kann, wurde der Gesellschafterversammlung vorgeschlagen, das Projekt nur auf den Weg zu geben, wenn sich auch der Kreis als Gesellschafter beteiligt und das Projekt damit regionalen Charakter bekommt.

Über das Ergebnis der Gesellschafterversammlung am 08.06.05 wird in der Sitzung mündlich berichtet.

Weitere Projekte, darunter auch Projekte der Stadt Aachen, sind noch in der Qualifizierung und stehen im Herbst zur Labelvergabe an.

II Verschiedenes

Wettbewerb „Stadt Der Wissenschaft 2007“

Die Stadt Aachen und die RWTH werden sich auch 2007 am Wettbewerb „Stadt der Wissenschaft“ beteiligen. Da das Thema Wissensregion ein wichtiges Themenfeld der EuRegionale ist, wurde beschlossen, dass sich die Region an diesem Wettbewerb beteiligt. Die für den Wettbewerb geplanten Maßnahmen werden daher in 2007 in jedem Fall umgesetzt, um die Region als Wissensregion zu profilieren. Sollte die Region den Wettbewerbszuschlag erhalten, stehen Gelder aus diesem Topf zur Verfügung, ansonsten aus der EuRegionalen.

Wirtschafts- und Finanzplan 2005-2009

Die Überarbeitung des Wirtschafts- und Finanzplans durch den neuen Geschäftsführer und eine Verbesserung der Förderkonditionen durch das Land haben dazu geführt, dass die Grundförderung durch die Gesellschafter bis zum Ende der EuRegionale konstant bleiben können. Hinzu kommen die jeweiligen Eigenanteile der Projektträger für ihre Projekte.

II Personal

Zum 1. Juli wird Herr Gottschalk, bisher IHK, als Öffentlichkeits- und Pressereferent eingestellt.